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关 注

全国人大代表、广州凯乐(集团)投资有

限公司董事长倪乐建议，加快制定一个完

善的、全国性的《城市屋顶绿化法》，推动全

国屋顶绿化。

他说，虽然国内还没有一个城市大规

模采取这种方式植绿，但很多国外城市都

在推广，这样做能有效利用屋顶的空间，扩

大绿化面积，并有利于缓解城市的热岛效

应。在屋顶科学地植绿，还可以降低房屋

内的室温，有利于净化空气。

他建议，应该尽快制定出一个完善的

全国性的《城市屋顶绿化法》并在全国范围

内开展起来。

记者：我们非常关注最新出炉的 CPI

还有 PPI 的数据，通胀预期基本上是超越

了市场的预期，想问央行会不会未来考虑

采用汇率或者利率的政策来进一步控制楼

价以及包括粮价这方面呢？

周小川：通货膨胀预期目前我看是大

体处于持平的状况。按央行的说法，历来

我们不排除使用各项工具的可能性，也就

是说要根据具体的经济形势、市场上的流

动性来具体地加以掌握。货币政策工具主

要针对于经济增长、就业、通货膨胀、国际

收支平衡。这些政策也会影响到资产价

格，但是对资产价格的影响比较复杂，有一

些工具可以直接使用，对资产价格产生影

响，但是多数工具都是间接的影响。

通货膨胀预期目前相对平稳

央行行长周小川昨答记者问

我国通货膨胀预期目前相对平稳

昨日上午，十一届全国人大四次

会议新闻中心举行“货币政策及金融

问题”记者会。中国人民银行行长周

小川在回答记者提问时表示，虽然

CPI数据在高位运行，但是通货膨胀

预期目前相对比较平稳。未来也不

排除使用各项工具的可能性。

记者：最近以来，中国生产的黄金，量

越来越大，从外国进口的黄金也越来越多，

是不是现在中国要用黄金来保护人民币的

价值？最近，中国人对黄金比较感兴趣，是

不是对他们来说，黄金是比较安全的投资？

周小川：近年来，确实看到黄金消费

量有所增长，可能有两方面的原因：一方

面是黄金价格最近这段时间特别是全球

金融危机以来涨得太快，所以给大家很

多的吸引力。另一方面，在各种投资品

种中，很多人会对各种投资品种进行选

择，究竟哪些投资目前收益比较大，风险

比较小。所以在当前的市场阶段，很多

人认为，可能黄金是一个比较好的投资

方向。我认为，应该尊重他们的自主判

断。但是要说未来的话，各种判断都存

在着自己的不确定性，都面对着他们自

己需要管理的风险。

投资黄金也会存在管理风险

记者：有外媒分析，由于与主要的贸易伙

伴相比中国的通胀率一直处在较高的水平，

因此人民币可能会继续加快升值，并且可以

作为一项政策工具，用以对抗通胀率的提升。

请问周行长，您对于这种观点是否认同？

周小川：这次全球经济危机以后，大家

说全球经济危机的复苏出现了两种不太平

衡的局面，也就是说，发达国家的复苏速度

比较慢，中间也有一些曲折，而新兴市场国

家特别是主要新兴市场大国的复苏都比较

强劲，增长率也比较高，因此这带来的通货

膨胀率差别比较大。新兴市场大国多数的

CPI都比中国要明显高一些。

从贸易伙伴的角度来讲，应该说现在

也是相当多元化的。汇率的变动的确会对

物价总水平产生影响，但是中国作为一个

大国，在国内经济规模非常大的情况下，真

正管理通货膨胀的主要工具还不是汇率。

管理通货膨胀的主要工具不是汇率

记者：您能不能跟我们介绍一下您对

未来几个月通货膨胀的走势是怎么看的？

周小川：关于通货膨胀走势，我觉得

你可以参考很多经济学家预测的趋势。

总体来讲，中国用的CPI数据有同比和

环比两种。现在大家引用的多数都是

同比的数据，同比的数据会受到去年基

数的影响。一般情况下这些基数比较

稳定，但是在金融危机期间，这些基数

非常不稳定。所以我们在判断同比的

数据时，要考虑基数的影响。

在中国还有另外一方面，就是考虑

节日的影响，特别是春节。过年这一段

时间，对于消费，对于物价，都有比较明

显的影响。考虑到这些因素，可以判断

一下通货膨胀预期是在不断提高，还是

有所下降，还是基本稳定。应该从这个

角度来看。至于今年全年的通货膨胀，

全年要把CPI控制在4%左右。

判断CPI同比数据
要考虑基数和节日

全国人大代表建议

绿化纳入政府目标考核，立法推动屋顶绿化

话 题

在今年的政府工作报告中，

温家宝总理指出，“十二五”时期，

我国森林蓄积量要增加6亿立方

米，森林覆盖率达到 21.66%。总

理的报告体现了我国政府对林业

建设的高度重视和极大关注，也

使林业在应对气候变化中的特殊

地位得到进一步明确。

昨天，在 3 月 12 日植树节来

临前夕，全国两会代表围绕林业、

绿化在应对气候变化，美化城市

中的特殊地位，以及如何确保实

现绿化目标展开了深入探讨。

全国人大代表、安徽省林业科学研究

院用材林研究所所长于一苏在今年的两会

上提出，如果一旦国家对各地实行强制性

温室气体减排政策，希望能够让森林碳汇

充分发挥功效，将其也纳入各级政府目标

考核体系，以充抵企业温室气体减排指标。

于一苏在建议中提出，在降低能源消

耗、控制碳排放外，开展植树造林、森林抚

育，发挥森林吸收、固定二氧化碳作用，也

是应对气候变化、降低大气中温室气体含

量的有效措施。

于一苏建议，国家可以将温室气体排

放纳入强制减排目标体系，允许各地将森林

碳汇也纳入减排目标考核用森林碳汇充抵

减排指标，建立发展森林碳汇的激励机制，

充分发挥森林的贮碳功能，促进生态建设和

环境保护事业健康发展。建立绿化和培育

森林的激励机制，以实现森林的多重效用。

观点一：纳入各级政府目标考核体系

全国人大代表、黄山市委书记王福宏

则建议，提高国家公益林生态效益补偿基

金标准。王福宏表示，本世纪初，国家正

式提出将林地划为公益林和商品林实行

分类经营。目前，存在着物价上涨较快、

林农生活支出增加、管护成本进一步提

高、与商品林收入不相对称、与农业补贴

差距进一步拉大和生态效益货币价值得

不到体现等问题。

王福宏告诉记者，鉴于以上原因，建议

国家公益林补偿标准应该是100元/年亩比

较合理。限于国家财力，建议近期将补偿

标准由现在的 10 元/年亩提高到 30 元/年

亩；随着经济快速发展，逐步调整提高到

100元/年亩，与商品林产业效益基本持平。

观点二：提高公益林生态效益补偿标准

观点三：立法推动、规范城市屋顶绿化
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